

Condition médicale chronique

Les problèmes de santé chroniques relèvent d'une condition qui affecte le système neurologique, circulatoire, cardio-vasculaire, immunitaire, endocrinien ou digestif. Parmi ces troubles, on retrouve par exemple le diabète, l'épilepsie, le cancer, l'asthme, le sida, la maladie de Crohn. Ces problèmes de santé entraînent des limitations importantes et persistantes dans l'accomplissement des tâches quotidiennes dont celles du contexte des études universitaires. Les symptômes associés peuvent être instables et varier dans le temps.

Les étudiantes et étudiants ayant une condition médicale chronique peuvent souffrir des symptômes tels que la difficulté de concentration et de mémorisation, changements au niveau de l'énergie, douleurs chroniques, etc. Souvent, les conditions médicales nécessitent un suivi médical continu qui peut avoir un impact sur l'assiduité aux cours. De plus, l'utilisation de médicaments entraîne fréquemment des effets secondaires désagréables.

Les caractéristiques des conditions médicales varient énormément donc les mesures d'adaptation raisonnables nécessaires doivent s'ajuster selon les besoins de chaque étudiante ou chaque étudiant. Les mesures d'adaptation raisonnables suivantes peuvent être utiles.

Mesures d'adaptation raisonnable possibles :

- ✓ Permettre l'utilisation d'équipement spécialisé (ex : ordinateur, mini-enregistreur) ou l'aide d'une personne-ressource (ex : tuteur, preneur de notes).
- ✓ Autoriser des pauses pendant le cours pour pouvoir aller aux toilettes, boire de l'eau, bouger.
- ✓ Accorder du temps supplémentaire pour les tests et les examens.
- ✓ Limiter ou espacer les examens pour éviter d'en avoir trop dans la même journée, dans la même semaine.
- ✓ Permettre d'écrire les examens dans une salle distincte.
- ✓ Avoir une certaine flexibilité dans l'horaire des cours, des tests et des examens.